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JAIDY LILIANA VARGAS PACHECO

Con más de dos décadas dedicadas a enseñar en nuestro colegio, la profesora Jaidy ha sido testigo de la
evolución y transformación que a tenido el colegio a lo largo de los años; desde el cambio de instalaciones
que han modernizado el entorno de aprendizaje, hasta la transición de ser un colegio exclusivamente
masculino a convertirse en un espacio mixto, en la cual esta última propuso un nuevo reto de enseñar de
forma equitativa y enriquecedora a niños y a niñas.

 La profesora Jaidi fue elegida debido a su trayectoria de más de 2 décadas en el colegio, ella ha enseñado a
múltiples generaciones de estudiantes, con su gran talento para la educación, por esto mismo, ella hace
parte de la historia de nuestra institución, y por eso  es importante reconocerla.   

A su vez, la profesora Jaidi afirma que una de las
cosas que más le apasiona de enseñar, es la forma
en que, como profesora, también es una aprendiz
constante junto a sus estudiantes, ya que estos no
solo aprenden del profesor, si no que también el
profesor aprende de ellos, permitiéndole adaptar
su enseñanza a medida que pasa el tiempo. 

Para la profesora Jaidi fue un sueño desde niña ser
maestra, su amor y dedicación la llevaron
finalmente a cumplir su objetivo, convirtiéndola en
la profesora respetada y querida que despierta
admiración en la comunidad educativa hoy en día.
Su historia es la muestra de cómo el esfuerzo y la
determinación puede formar a una carrera que
deja una huella en la institución y en las vidas de
los estudiantes.

La profesora Sonia es la encargada de la clase de
metodología de la investigación. Realizó una
licenciatura de filosofía, un curso de filosofía
antigua. Lleva 5 años en el colegio y trabaja en la  
profundización  del Santotomun, convirtiéndose así
en el sponsor del mismo. Con este cargo se dedicó a
formarlo correcta y constantemente sus avances,
logrando que una gran cantidad de estudiantes se
interesaran en ello y que de esta manera en el año
2022 se implementara como una temática en la
asignatura de “proyecto”. 

SONIA ESPERANZA GÓMEZ ROJAS

La profesora Sonia fue elegida por la gran participación que esta a tenido en el colegio, por su gran
capacidad de innovación y proyección a futuro, es una maestra digna de reconocer y admirar. 

Desde un principio la profesora Sonia no tenía en sus planes convertirse en maestra, ya que su objetivo era
convertirse en filosofa. Con el tiempo ella recibió lo que sería el llamado a ser maestra, el cual la llevaría a
ser la profesora que hoy en día es. 

Actualmente da clase a los jóvenes de los grados más altos, los cuales a sus ojos generan un ambiente
agradable permitiendo sentir que aprende con ellos y se mantiene a la moda. 



LA HUERTA ESCOLAR

Por: Gabriela Trujillo Hernandez.

Se preguntarán, ¿cómo será esencial para el desarrollo académico de los estudiantes?, pues de hecho ya
se están trabajando diferentes temas de germinación, y polinización de plantas en grado segundo de
primaria. Ya en el colegio hay diferentes grados, desde primaria hasta bachillerato, que han tenido la
oportunidad de conocer la huerta escolar, y tener más conocimiento acerca de esta, así valorando el
esfuerzo de los maestros, y otras personas encargadas de esta, haciéndolos concientizar de cómo
mantener el cuidado de nuestra huerta escolar.

La huerta escolar es un proyecto del área de
ciencias del colegio Santo Tomas de Aquino,
iniciado en este año 2023, por el profesor Andrés
Toro y Daniela Mantilla.
La huerta escolar es un espacio de interacción de
la comunidad tomasina con el medio ambiente, en
donde se encuentran diferentes plantas, tanto
medicinales como de consumo diario (frutas y
verduras). Este proyecto se inició a principio del
año escolar, con el motivo de implementar el PRAE
(Propuestas Ambientales Educativas), y al mismo
tiempo lograr sensibilizar a la comunidad tomasina
hacia el cuidado, y preservación del medio
ambiente.

Los docentes tienen un papel muy importante en
concientizar a los estudiantes, en sensibilizarlos
con todo lo relacionado a la huerta, ya que ellos
son el medio en que los estudiantes, pueden
conocer la huerta de forma adecuada, y así educar
a los mismos del buen uso de los recursos del
colegio, para que más adelante por sí mismos
continúen, cuidado la huerta y en determinado
tiempo poder expandirla.

En la huerta ya se encuentran diferentes vegetales
como cebolla, brócoli, lechuga, arveja, fresa,
tomate, cebolla larga, frijol, garbanzo y
principalmente perejil, ya que su proceso de
germinación es más rápido, que el de las demás
frutas y vegetales.

Invitamos a la comunidad tomasina a preservar la huerta, planteando alternativas, y gestionando junto
con los docentes de las áreas de ciencias, como se pueden contribuir a que se optimice los espacios de la
huerta.

Los profesores encargados de la huerta tienen como visión a futuro, implementar jornadas de venta, para
las familias tomasinas, en donde se vendan los productos cultivados de la huerta, y de esta manera
aportar a la canasta familiar, productos que se obtuvieron de la misma, lo cual beneficiaria a las familias
tomasinas, y con lo recaudado en las ventas se optimizaría el cuidado de la huerta escolar, y otros
proyectos a futuro.



Por: Kiara Jiménez

El Parque Natural Chicaque es un
bosque de niebla ubicado en la
sabana de Bogotá en el municipio de
San Antonio del Tequendama, cuenta
con un área de 312 hectáreas y gran
variedad de fauna y flora.

En los pasados días se llevaron a
cabo las salidas ecológicas de
nuestra institución. Para los más
pequeños, se planeó una salida al
Parque Monarca, ubicado en Tenjo.
En esta, los niños de la sección
infantil tuvieron la oportunidad de
pasar un día rodeados de distintos
animales, de los cuales pudieron
aprender y divertirse.

EXPLORANDO LA NATURALEZA, UNA FORMA DE
APRENDER PEDAGÓGICAMENTE

Para las secciones juvenil y mayores se realizó una excursión al Parque Natural Chicaque,
en el cual los estudiantes pasaron el día realizando un recorrido de senderismo al mismo
tiempo que aprendían la importancia del cuidado de los bosques y el medio ambiente.

La maestra Daniela Mantilla, jefe de la dimensión cognitiva, nos cuenta que con estas salidas
ecológicas se busca “retomar estos espacios de educación ambiental que perdieron antes de
pandemia; la idea es generar espacios para educación transversal, que se pueda aprender
desde todas las áreas del conocimiento y de una manera diferente al aula de clase”. Además
de esto, al preguntarle cómo estas salidas benefician a los estudiantes nos dijo que: “soy fiel
creyente que no necesitamos de un tablero para aprender, creo que ustedes aprenden más
en la práctica, aprendiendo en otro tipo de espacios”.

Desde la perspectiva de dos de nuestras estudiantes nos comentan que: “aprendimos del
cuidado del medio ambiente y de la conservación de los bosques” y “hay que cuidar mucho
de la naturaleza, los bosques de niebla y los diferentes animales”. Nos cuentan que fue una
experiencia agradable, en la cual disfrutaron de la fauna y flora del parque. A todo esto se
puede llegar a la conclusión que este tipo de salidas ecológicas enriquece el conocimiento
de los estudiantes de una forma positiva, ya que tienen la oportunidad de ver las cosas
desde otra perspectiva, además de que crean espacios de aprendizaje lúdicos fuera del salón
de clase.  

Adicional a esto, la maestra Daniela nos comentó de las actividades que se tienen pensadas
en la institución para sensibilizar y promover en los estudiantes la educación ambiental:
“tenemos planeado con ustedes diferentes capacitaciones, en temas del prade, en temas de
huerta escolar, la idea es que ustedes también sean lideres y trasmitan la información”.



Por: Samuel Rivera

Para abrir el mes de agosto, el colegio Santo Tomás presento los nuevos uniformes los
cuales se les ha sido entregado a los capitanes de las respectivas selecciones. El uniforme
lleva el color azul, debido a que, representa los tres momentos del triángulo dinámico de la
justicia: Aportar al bien común, la justicia distributiva y el intercambio de bienes. Por otra
parte, encontramos el color amarillo, el cual podemos observar en los bordes tanto de los
números como de las letras las cuales dicen ´´COLEGIO SANTO TOMÁS´´ y, por último, una
franja amarilla la cual pasa por delante de la camiseta.

LA NUEVA CARA DE LA SELECCIÓN

Sabemos que nuestras selecciones, tales como, Voleibol, fútbol y basquetbol portaran este
uniforme con honor y amor, para así, lograr los objetivos propuestos en cada una de ellas.
Lucharán en los partidos para conseguir la victoria y aun así no se logre esta, quede el
sacrificio el cual es el que nos representa como institución. Como periódico el torreón. Les
deseamos los mejores de los éxitos a nuestros deportistas, para que tengan un excelente
desempeño deportivo para así, dejar nuestro nombre en alto.

Recordemos que el amarillo representa la luz del
sol que trasciende el infinito para alcanzar la
mente de los hombres. Finalmente, en la parte
inferior derecha, encontraremos el escudo de los
450 años, el cual, lo hemos llevado en los
transcurrido del año 2023. Mostrando la
importante evolución que ha tenido nuestro
colegio, el cual estamos orgullosos de
representar.



SANTOTO Y EL DEPORTE

Por: Juan José Pardo

En los últimos años, la Institución Educativa Santo Tomás de Aquino ha experimentado un
fenómeno deportivo sin precedentes, en el cual diversas escuelas deportivas han crecido
exponencialmente, abarcando una amplia gama de categorías y disciplinas. Desde el voleibol
hasta la natación, pasando por el baloncesto y más allá, esta institución se ha convertido en
un semillero de talento deportivo que está dejando su huella en los eventos competitivos
locales y regionales.

El voleibol, el baloncesto y la natación han surgido como líderes en esta avalancha de
participación estudiantil. En cada una de estas disciplinas, los estudiantes de diferentes
edades encuentran una
plataforma para desarrollar sus habilidades atléticas y formar lazos de camaradería a través
del deporte. Esta diversificación en la oferta deportiva ha permitido que un mayor número de
estudiantes participe y se identifique con una disciplina que refleje sus pasiones y aptitudes.

No obstante, mientras estas disciplinas han
experimentado un auge, el fútbol ha mantenido su
estatus como uno de los pilares fundamentales del
programa deportivo de la institución. A lo largo de
los años, el fútbol ha sido respaldado
constantemente y, en la actualidad, la selección de
fútbol del colegio se encuentra en la recta final del
torneo ACN (Asociación de Colegios del Norte). Con
un enfoque incansable y una dedicación férrea, el
equipo está decidido a alcanzar la victoria en este
prestigioso torneo, llevando el nombre de la
institución a lo más alto en el ámbito deportivo.

En resumen, la Institución Educativa Santo Tomás de Aquino se ha convertido en un bastión
de la actividad deportiva en los últimos años, con un crecimiento impresionante en diversas
disciplinas como el voleibol, el baloncesto y la natación. Además, el fútbol y el baloncesto se
destacan como equipos dispuestos a enfrentar cualquier desafío y alcanzar la gloria en sus
respectivas competiciones. A medida que estos atletas continúan superando obstáculos y
estableciendo nuevos estándares, queda claro que el espíritu competitivo y el amor por el
deporte están enraizados en el corazón mismo de la institución.

Por otro lado, el baloncesto ha cobrado nueva vida
gracias a un grupo de jugadores estrella que han
demostrado su habilidad y pasión en la cancha.
Entre estos destacados atletas se encuentran
nombres como Juan José Pardo, CamiloEnrique
Losada Mujica y Daniel Berrio, quienes se han
convertido en sinónimo de éxito y determinación en
cada partido que disputan. Con esta valiosa
plantilla de jugadores, el equipo de baloncesto está
dispuesto a luchar incansablemente por el codiciado
título, prometiendo una emocionante temporada
llena de enfrentamientos intensos y momentos
memorables.



Por

El Colegio Santo Tomás de Aquino, considerado el más antiguo de Sudamérica y uno de los
más antiguos del mundo, se alza como un monumento a la perseverancia en la construcción
de una institución educativa duradera y en la promoción de valores fundamentales como la
inclusión, el intercambio de ideas, la paz y la búsqueda de la verdad, el &quot;veritas&quot;. A
lo largo
de su extensa historia ha sido promotor de personas creadas por y para el bien de la
comunidad.

El Colegio Santo Tomás de Aquino, fundado y dirigido por la Orden de Predicadores, es una
Institución educativa privada, católica y humanista, con proyección bilingüe e intercultural,
que forma a la persona desde los principios cristianos, dominicanos y tomistas para la virtud,
el pensamiento crítico y creativo, de modo que respondan autónoma y comprometidamente a
los retos y desafíos de la sociedad y del país como ciudadanos del mundo. EI 10 de
noviembre de 1573 su Majestad Felipe II, mediante cédula Real, autorizó a Fray Juan
MÉNDEZ, O.P., la creación del Colegio de Santo Tomás de Aquino, primer colegio del
Nuevo Reino y Decano de los colegios de Colombia. Fue clausurado por el gobierno de
Tomás Cipriano de Mosquera el 5 de noviembre de 1861, restaurado el 3 de julio de 1943.
Reinició clases el 7 de marzo de 1944 en la Sede del barrio Chapinero, en la cual en 1965
iniciaron las clases de la Universidad Santo Tomás, por lo que se trasladó al norte de Bogotá,
ha dejado una huella imborrable en la educación y la sociedad durante los últimos 450 años.
Su contribución no se limita a la formación académica; ha sido un faro en la promoción de la
educación para jóvenes, el empoderamiento femenino y una amplia gama de programas
comunitarios que han transformado vidas y comunidades.

Desde sus inicios, el Colegio Santo Tomás de Aquino ha sido un pilar en la educación
integral, cultivando el pensamiento crítico y ético en Colombia. El legado de Santo Tomás
como filósofo y pensador ha guiado la formación de líderes comprometidos con la mejora de
sus sociedades, promoviendo la diversidad y el diálogo como medios para la comprensión
mutua.

En el marco de su 450 aniversario, este colegio demuestra su capacidad de adaptación a los
cambios sociales y tecnológicos, incorporando innovadores programas educativos y
actividades que enriquecen la formación de sus estudiantes, fomentando valores de trabajo,
estudio y emprendimiento.

El Colegio Santo Tomás de Aquino enfrenta retos actuales como la evangelización y la
formación de ciudadanos íntegros en un mundo cada vez más complejo. Sin embargo, su
compromiso con la calidad educativa y la formación integral de la persona sigue siendo su
piedra angular.

En conclusión, el Colegio Santo Tomás de Aquino, con más de cuatro siglos y medio de
historia, es un faro de excelencia educativa y compromiso con la sociedad. Su legado perdura
como un testimonio de dedicación a la excelencia académica y a la formación ética, y
continuará influyendo en las generaciones venideras, guiando a futuros líderes en un mundo
en constante evolución.

UN LEGADO DE MÁS DE CUATRO SIGLOS
EN LA EDUCACIÓN



Por: Manuela González

El Colegio Santo Tomás de Aquino siempre a tenido como objetivo el infundir conocimiento
a sus estudiantes a través de diferentes estrategias que ayuden con su proceso académico,
uno de ellos es el método Singapur que se implementa desde preescolar a grado quinto. La
docente Valeria Maestre, la cual dicta la asignatura de matemáticas en los grados cuarto y
quinto, profundiza en los estudiantes este método para potenciar la manera la cual ellos
adquieren ciertos conceptos de forma didáctica.

Este método busca explorar diferentes áreas de la matemática usando tres etapas de
aprendizaje, la primera consiste en usar material manipulativo con el objetivo de que los
chicos desarrollen la comprensión del problema o ejercicio matemático a través de
habilidades sencillas, ya que esta no busca la memorización, sino generar un trasfondo mas
duradero, la segunda utiliza elementos visuales como diagrama de barras para poder
representar gráficamente los resultados de la primera etapa, por último, la fase abstracta,
en la cual los chicos con los conocimientos previos, adquieren la teoría para relacionar y
aprender lo visto de forma más concreta. 

EL MÉTODO SINGAPUR

Este método es muy eficaz en los cerebros de los niños puesto que estimula el cómo ellos
puedan pensar de forma concreta, abstracta y visual, haciendo que por medio de la
exploración resuelvan sus inquietudes a través de juegos. Teniendo como conclusión que,
gracias a este, se promueve la perspicacia, la retención y el generar iniciativa en los chicos
al momento de adquirir un conocimiento.

SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES

Colegio SantoTomás 
de Aquino@Colsantoto



La emoción de los niños era indescriptible, están tan felices, que durante toda la ceremonia
tuvieron una sonrisa en sus caritas, se reflejó el orgullo y las familias tomasinas se veían
muy eufóricas con la ceremonia, nerviosos, pero al mismo tiempo alegres por este momento
tan esperado y especial para toda familia católica.

PRIMERAS COMUNIONES

La primera comunión es un sacramento
católico, en el que los niños reciben por
primera vez el sacramento de la eucaristía,
celebrado por la iglesia católica, el colegio
Santo Tomás de Aquino ha celebrado este
sacramento desde su fundación como nos
cuenta Fray Álvaro Vergel. Usualmente esta
se celebra entre los meses de agosto y
septiembre, su preparación inicia dos meses
antes la cual consiste en hablarles a los
niños de la vida de Jesús y prepararlos
algunos fines de semana para recibir el
cuerpo de cristo.

Este año la maestra Elsa Esperanza Gómez
fue la encargada con ayuda del área de
pastoral o de llevar a cabo este proceso de
preparación, cuando los chicos estuvieron
preparados llego el día de la primera
comunión el pasado 19 de agosto en la
parroquia San Norberto, la cual estaba
perfecta para un día tan especial, la misa fue
predicada por Fray Álvaro y nos acompañó
Fray Aldemar, el coro del colegio estuvo
presente en la ceremonia.



“¿Quieres se hombre completo
Hombre a prueba de alfabeto?

Se amable activo aseado
Bondadoso y bienhablado,”

Rafael Pombo, fragmento del poema “el modelo alfabético”

En nuestro colegio se busca incentivar en
los estudiantes la creatividad y el
desarrollo de habilidades como la
expresión corporal y la oralidad a través de
la poesía, esto es lo que pude
comprobar al hablar con una de las
docentes encargadas de dictar lengua
castellana en primaria y también con uno
de los cursos en los que ella dicta clase.

Ella me comento el cómo es trabajar un género tan hermoso como lo es el género lirico con los
niños de primaria y porque es importante hacerlo, gracias a esta entrevista me pude llevar varios
aprendizajes que quisiera compartir con ustedes lectores; en primer lugar la metodología que
utiliza la profesora Marleny en sus clases, ya que ella siempre busca hacer sentir seguros a sus
estudiantes, enseñándoles que el miedo y el equivocarse hacen parte del aprendizaje y no deberían
sentir pena por esto, también como el ejemplo es tan importante al momento de enseñar cómo
crear sus propias obras, en este caso sus propios poemas pues la profesora Marleny cuando le
pidió a los niños crear sus propia poesía, ella les compartió a los alumnos 2 poesías que había
hecho para que ellos las tomaran como ejemplo. Además la forma en la que se hace la lectura debe
permitir que los niños puedan imaginarse las situaciones y los personajes, esto se logra por medio
de la entonación y la expresión corporal con la que se lee y esto es lo que hace la profesora con
sus alumnos, logrando que estos se enamoren de la lectura y la poesía.

Me comentaron sus creaciones de la cotidianidad, del amor a sus abuelos, la nacionalidad y sus
sentimientos, escucharlos hablar tan apasionadamente sobre sus obras y lo que han realizado me
hizo sentir llena de orgullo y admiración hacia ellos y hacia la profesora.
La actividad previa que he venido comentando consistió en que cada alumno de los grados tercero
y cuarto participaron en el aula múltiple con una poesía, la mayoría presento poemas de Rafael
Pombo pues es parte del plan lector del grado tercero y la profesora estaba entusiasmada
contándome que la mayoría de los alumnos supero las 7 estrofas recitadas con la naturalidad tan
característica que tiene un niño cuando hace algo que le gusta. Me imagino que los papás se
derretirían de gusto por estar al frente escuchando a sus hijos. Los mismos alumnos de tercero y
cuarto fueron quienes escogieron a un compañero quien será el encargado de representarlos en la
velada poética que se llevara a cabo en septiembre, aunque la profesora me confeso que desearía
llevarse a todos sus alumnos.
Para finalizar les cuento que las creaciones literarias de grado tercero estarán expuestas
próximamente por todo el colegio, la temática a presentar será el medio ambiente, espero que
puedan leerlas y disfrutarlas tanto como yo.

En un día normal de colegio entre el bullicio habitual del salón y los trabajos que se tienen
que presentar, dedique un tiempo a charlar con la profesora Marleny Castro, ella al igual que
los demás docentes de la institución siempre han sido los principales promotores de la
lectura en los estudiantes para lograr “hombres completos a prueba de alfabeto” como lo dice
Rafael Pombo en su poema El Modelo Alfabético, con el cual inicie esta columna.

LA MARAVILLA DE LA POESÍA



Por: Nicolas Villamizar

El pasado 4 de agosto del presente año, se llevó a cabo la celebración de la batalla de Boyacá
en el colegio, esto gracias a los maestros de ciencias sociales, los cuales hicieron posible
celebrar este día tan importante para la historia colombiana, donde recordamos lo sucedido
en el Puente de Boyacá; se desencadenó una batalla que garantizó una transición
en la independencia de nuestro país.

Se pudo concluir que la importancia de todo
esto radica en que la culturización historia
es bastante importante para no perder la
identidad y el sentido de
pertenencia por nuestro país, teniendo así
claros los momentos en los que se sufrió y
se buscó la independencia, con el grito el día
20 de julio de 1810, para que el 7 de agosto
de 1819 se reconociera el logro colombiano
en la lucha por la independencia del yugo
español.

Con ello se busca afianzar el amor a nuestra
patria y a nuestro país para que no caigamos
en las garras de la ignorancia y tener un
sentido de pertenencia por lo que nuestros
proceres
realizaron.

Así pues, se realizó un llamado en el patio central donde se conmemoraron diferentes
próceres de la independencia, por medio de personificaciones hechas por los
estudiantes del grado undécimo, se observó un desfile militar, donde un batallón de las
fuerzas marítimas colombianas dio un espectáculo con sus muy disciplinadas
coreografías militares.

Se le hizo una entrevista al encargado de la
dimensión perteneciente a las ciencias
sociales; el maestro Alexander Rincón Ariza,
donde se le preguntó la importancia de
celebrar estas conmemoraciones históricas
en las instituciones, a lo que respondió que el
hecho de celebrar estas fiestas patrias afianza
el sentido de pertenencia en los estudiantes
de ser colombianos y dejar claro lo
importante que es para los estudiantes el
conocimiento de la historia colombiana como
parte de su cultura y que no sean ignorantes
al respecto. 

UNA INSTITUCIÓN CON SENTIDO DE
PERTENENCIA



JUEGOS



NUESTRO COMITÉ 
Alejandra Estrada León - Líder de Comunicaciones

José Guillermo Amórtegui - Jefe Dimensión Comunicativa
Sofia Lozano Vargas - 903

Danna Camila Toquica Preciado - 903
Catalina Torres Abauza - 903

Manuela González Riaño - 1001
Gabriela Trujillo Hernández - 1001

Nicolas Villamizar Gómez - 1002
Camiloenrique Lozada Mojica - 1003

Juan José Pardo Guzmán - 1003
Juan Manuel Suarez Pistone - 1003

Kiara Melissa Jiménez Calderón - 1101
Samuel Rivera Cruz - 1101

Sofia De Vivero Falcon - 1102
Carlos Andrés Abril Rueda - 1103




